



**Bureau
d'information
et de
communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DU CONSEIL D'ETAT Etat de Vaud

Décès de Freddy Buache

Le Conseil d'Etat du Canton de Vaud a appris avec tristesse le décès de Freddy Buache, directeur de la Cinémathèque suisse à Lausanne de 1951 à 1996. Personnalité incontournable du cinéma suisse, journaliste, écrivain, critique et enseignant, ce Vaudois né dans le Jorat a fait rayonner le 7^e art au-delà de nos frontières. Il aura marqué le cinéma et son canton en militant pour la reconnaissance de son art et en défendant le cinéma helvétique de Lausanne à Cannes, tout en enseignant son histoire à des milliers d'étudiants.

Né à Villars-Mendraz en 1924, ce passionné d'arts s'est très vite tourné vers le cinéma. Après avoir fondé le très couru Ciné-Club de Lausanne en 1946 à la Maison du Peuple, il prend, en 1951 déjà, la direction de la Cinémathèque suisse. Pionnier et parfois agitateur de conscience, il milite en faveur de la Loi suisse sur le cinéma de 1963 et dirigera l'institution phare du cinéma et de l'archivage en Suisse jusqu'en 1996. Auteur de nombreux livres, Freddy Buache a d'ailleurs reçu encore en avril de cette année la médaille de Membre honoraire de la Fédération Internationale des Archives du Film (FIAF).

Référence internationale majeure tant pour les plus grands noms du cinéma qu'il a côtoyés dans son inépuisable élan de promotion du 7^e art que pour ses nombreux étudiants, Freddy Buache donnait encore à 94 ans un cours sur l'histoire du cinéma, en collaboration avec l'Université de Lausanne (UNIL).

Le canton de Vaud est un canton de cinéma marqué par l'histoire de Charlie Chaplin ou Jean-Luc Godard et avec sur son sol des institutions comme la Cinémathèque suisse, une section universitaire consacrée à l'étude du cinéma unique en Suisse à l'UNIL, et une école de cinéma, l'Ecole cantonale d'art de Lausanne (Ecal). Plusieurs festivals vaudois sont consacrés au 7^e art et de nombreuses maisons de productions abritent des réalisateurs de talent. C'est dans ce contexte que Freddy Buache laisse une trace indélébile parmi les cinéphiles et dans le cœur des Vaudois. Le Conseil d'Etat tient à lui rendre hommage pour sa contribution au rayonnement du cinéma suisse et de la culture en général. Le gouvernement vaudois exprime ses sincères condoléances

à la famille, aux proches et aux amis du disparu.

La Cinémathèque suisse organisera cet automne un hommage public à Freddy Buache.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 30 mai 2019